Alumna: Laura García Ramos

González, Víctor y Hein, Pablo 2016

La vida breve. Suicidio, jóvenes y usuarios problemáticos de Drogas.

Revista Encuentros Uruguayos

Centro de Estudios Interdisciplinarios Uruguayos de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación y Universidad de la República Magallanes

Montevideo

ISSN: 1688-5236 Revista on-line

Pp. 35-58

https://www.researchgate.net/profile/Victor-Hugo-Gonzalez-Garcia/publication/312378638 La vida breve Suicidio jovenes y usuarios problematicos de Drogas/links/587cb26608ae4445c06a9b2f/La-vida-breve-Suicidio-jovenes-y-usuarios-problematicos-de-Drogas.pdf

Listado, el número de recursos consultados

https://scholar.google.es/schhp?hl=es

https://www.researchgate.net/profile/Victor-Hugo-Gonzalez-Garcia/publication/312378638 La vida breve Suicidio jovenes y usuarios problematicos de Drogas/links/587cb26608ae4445c06a9b2f/La-vida-breve-Suicidio-jovenes-y-usuarios-problematicos-de-Drogas.pdf

Reseña

El presente trabajo analiza el suicidio en jóvenes adultos en el departamento de Montevideo durante el período 2002 – 2014, en que presentaban la característica de ser usuarios problemáticos de drogas. Se inicia con el reconocimiento de que el suicidio no es simplemente un problema médico psiquiátrico, constituyéndose, además en nuestra sociedad, como en otras, como un problema social, cultural y demográfico. Se resalta que según las proyecciones de la OMS para el año 2020 las cifras de muerte por suicidio habrán crecido a un millón y medio por año, hecho que llama a la reflexión colectiva.

Este artículo se desprende del estudio y exploración de la base de datos del Sistema de Gestión de Seguridad Pública (SGSP) del Ministerio del Interior para el departamento de Montevideo, en el período 2002 a 2014. El SGSP es un sistema informático de gestión y servicios de información de seguridad pública a nivel nacional administrado por el Ministerio del Interior. Se contempla la estadística descriptiva que busca organizar, presentar y sintetizar los datos a través de gráficos, tablas y medidas descriptivas.

De los resultados relevantes se encontró que para Montevideo en el período 2002 a 2014 se halló que el 8,6% de los suicidas eran consumidores problemáticos de drogas. En los 2488 casos de suicidios registrados 215 presentaron un uso problemático. La mayor cantidad de usuarios problemáticos se concentró en el grupo de edad de 15 a 35 años con 175 casos, seguido del grupo de edad de 36 a 59 años. Es de resaltar que en su mayoría los usuarios fueron consumidores de pasta base de cocaína.

Los autores concluyen que el suicidio es uno de los pocos temas nacionales, en los cuales existe un velo que lo transforma en tema tabú y que solo es plausible de ser interpretado desde y para las ciencias médicas. Este hecho es socialmente construido, aceptado y por ende legitimado, y pasa a constituir el sentido común. Por otro lado, y en forma paralela ciertos poderes visibles e invisibles toman para sí el tema, desestimando sus connotaciones sociales y culturales, más allá de la distribución de los métodos y la participación por sexos.